



PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#41/ PINJÁS

Números 25:10 - 30:1

Día 2.

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos lo más posible a lo que el autor Divino nos quiso comunicar. Esta comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

"HE SENTIDO UN VIVO CELO POR YHWH; PORQUE LOS HIJOS DE ISRAEL HAN DEJADO TU PACTO" 1 Reyes 19.10

- ❖ El Profeta Eliyahu decía: "**tengo celo por Hashem**, porque los hijos de Israel han abandonado el pacto.
- ❖ Observemos el salmo 69.9:" Porque el celo de tu Casa me consume, Y los vituperios de los que te vituperaban cayeron sobre mí. Lloré afligiendo con ayuno mi alma, Y esto me ha sido por afrenta.
 - Versículo expresado por el Mashíaj.
 - Habla de los oprobios que "**socavan**" a Hashem.
 - "los oprobios de los que **socavan a Hashem**, como comiendo por debajo".
 - "hasta producir un colapso"
- ❖ Por esto, introducir en la tienda a la Midianita, "ante los ojos de todos" fue "socavar el Cuerpo de Dios", porque detrás de él, veinticuatro mil más, también lo hicieron.
- ❖ 1 Corintios 10.5-12 Aquí encontramos un testimonio practico para nosotros: "Pero Dios no se agradó de muchos de ellos, pues quedaron tendidos en el desierto. Y todas esas cosas sucedieron como ejemplos para nosotros, para que no seamos codiciosos de cosas malas, como ellos codiciaron. Ni seáis idólatras, como algunos de ellos, tal como está escrito: Se sentó el pueblo a comer y a beber, y se levantaron a divertirse. Ni forniquemos, como algunos de ellos fornicaron, y en un día cayeron veintitrés mil. Ni tentemos al Mesías, como algunos de ellos lo tentaron, y eran destruidos por las serpientes. Ni murmuréis, tal como algunos de ellos murmuraron, y perecieron por el destructor. Y estas cosas les acontecían como ejemplo, y fueron escritas para amonestarnos a nosotros, a quienes han alcanzado los fines de los siglos". Aquí hay dos aspectos importantes para tener en cuenta:
 - Cuál debe ser la contraparte cuando "una persona llega a socavar, a dar un mal ejemplo" sobre todo contra el Pacto del Señor.
 - Por otro lado, vemos el celo del Señor conectado con lo que el Apóstol Pablo expreso: "Para vergüenza vuestra lo digo. Así, ¿no hay entre vosotros ningún sabio que pueda juzgar entre sus hermanos?"

- Si en una congregación, no hay ni siquiera uno que sea capaz de juzgar, es porque allí no está el Espíritu de Dios.
- No puede ser que "el uno con el otro, se pelee" y que tengan que ir a los tribunales a juicio con los incrédulos, y que no haya nadie en la congregación que "siembre orden", ni que se levante como un varón como Pinjás. O que se repitan casos como los que vemos en la congregación de Corinto.
- Hoy vemos que se hace uso equivocado de expresiones como: "no podemos juzgar a nadie", o "mira primero la paja de tu ojo". Esto es una equivocación. "El orden siempre es el orden"
- No estamos para estar discutiendo sobre opiniones teniendo la Escritura. Cuando lo que debemos decir es: Esta escrito, vamos al Libro; se soluciona de esta manera".
- Es el celo del Señor el que hace esto.
- El celo del Señor automáticamente va contra el pecado pero procura "conservar" al que está pecando.
- Tito 3.10 "Al hombre que cause divisiones, después de una y otra amonestación deséchalo"
- "Al hombre de herejía" **después** de una dos amonestaciones, si sigue pecando; entonces deséchalo. Esto sería lo peor.
- Pero si tienes la oportunidad de amonestarlo, hazlo.
- La acción de Pinjás, pareciera "algo reaccionario". Los vio e inmediatamente los mato. Este caso ameritaba una reacción inmediata porque fue algo público; y además de manera desvergonzada.
- Pero debemos llevarlo a un plano más tranquilo. Por esto Pablo dijo en relación con algo tan intolerable como la herejía, que le demos una o dos amonestaciones. Si no atiende **el celo del Señor ordena apartarlo de la congregación.**
- Nunca volverlo un asunto personal, tampoco expresar indisposición a la persona, recordemos que se trata del "celo del Señor "
- Conectemos con Santiago 4.4-5: "¡Oh almas adúlteras! **¿No sabéis que la amistad del mundo es enemistad contra Dios?** Cualquiera, pues, que quiera ser amigo del mundo, se constituye enemigo de Dios. ¿O pensáis que la Escritura dice en vano: El Espíritu que él ha hecho morar en nosotros nos anhela celosamente?
 - Si partimos de la explicación del Gan Edén, y de la distribución y ordenamiento del Campamento de Israel.
 - Entendemos que la amistad con el mundo es abandonar el lugar del pacto, encaminándonos "**afuera**", al mundo.
 - No podemos estar al mismo tiempo "afuera y adentro"
 - Es intolerable, que alguien este "adentro y afuera".
- Yehoshúa' fue así de radical: "El que no está conmigo, está contra mí; y el que conmigo no recoge, desparrama." Mateo 12.30
 - Esto es muy simple.

- Quien está en contra, cuando se le habla la palabra el que no está contigo; enseguida se levanta para la guerra; por eso el celo del Señor no tolera la amistad con el mundo.
- Cuando se habla de amistad con el mundo esto significa: Una **“común unión”** con los que están en contra. Es estar asociado con el mundo, lo cual es **ser “ambivalente”** “perder la comunión con el cuerpo”, “entrar y salir” cuando así se quiere.
- Entendamos que esto no implica volvernos antisociales, o no tener amigos incrédulos.
- Tener amigos incrédulos es el reto de toda la vida.
 - El sentido correcto castellano de la palabra amigo, es **“alguien conocido” que simplemente lo tratamos.**
 - Pero en **termino espiritual, “amigo es aquel con quien nos asociamos”**
 - Por eso el Apóstol Pablo dice “no os unáis en yugo desigual con los incrédulos”, y esto es para guardarnos.
 - “El yugo desigual” no es solo aplicable a la relación matrimonial, es para “cualquier tipo de común unión y asociación”.
- 2 Corintios 11.1-2 “iOjalá me toleraseis un poco de locura! Sí, toleradme, porque os celo con celo de Dios, pues os he desposado con un solo esposo, para presentaros como una virgen pura a Cristo”.
- Ahora, profundicemos en la dimensión de lo que es el celo del Señor.
- Hay dos dimensiones en relación con el Celo del Señor.
 - Primero, con respecto al pecado hacia afuera, es decir el pecado evidente, que es una amenaza.
 - Y segundo: El pecado que “yo conservo con respecto al mundo”
 - Para ambos, requerimos la intolerancia del pecado.
 - Cero tolerancia al “rompimiento del pacto”
 - El mundo siempre está asociado con el abandono del pacto.
 - Con mirar hacia otro lado.
 - Con acceder al “otro conocimiento”
 - A “otro Yehoshúa’ ”
 - A “otro evangelio”
 - Tiene que ver con variaciones, con los negocios. Todo esto lleva a la persona a caer en el efecto de “socavamiento”
 - Gálatas 5.17:” porque el deseo de la carne es contra el Espíritu y el del Espíritu es contra la carne; y estos se oponen entre sí, para que no hagáis lo que quisierais”.
 - **Conozcamos una tradición de Israel que dice:**
 - **Una ordenanza, arrastra otra ordenanza.**
 - **Una transgresión, arrastra otra transgresión.**
 - Por esto no podemos tolerar “el desorden” porque en Dios no hay “sombra de variación”
 - Santiago 1.17:” Toda buena dádiva y todo don perfecto desciende de lo alto, del Padre de las luces, **en el cual no hay mudanza, ni sombra de variación**”.

- Nosotros estamos siendo edificados “conforme a su imagen”
- Estamos en un proceso, por el cual nos pueden llamar
 - Fundamentalistas.
 - Fanáticos.
 - Religiosos.
- Pero no se trata de eso. No se trata de agredir a otras personas.
- Se trata, que primero vamos a cuidarnos nosotros.
- El Fundamentalista es aquel que impone a los demás lo que él cree y agrede al que no funciona así.
- Nuestro llamado y celo es ante todo cuidarnos y guardarnos nosotros y decirle a la otra persona: “eso no está bien”.
- Y cada uno hará lo que está llamado a hacer correctamente, pero nunca por la “imposición”.
- Santiago 4.5 dice: “¿O pensáis que la Escritura dice en vano: El Espíritu que él ha hecho morar en nosotros nos anhela celosamente?
 - El Espíritu está en contra de todo lo que se “levanta en nuestra carne”
 - La falta de “dominio Propio.”
 - Yehoshúa’ lo afirma, para que seamos “capaces de someter la carne” a su voluntad divina.
 - 2 Corintios 10.5:” derribando argumentos y toda altivez que se levanta contra el conocimiento de Dios, y llevando cautivo todo pensamiento a la obediencia a Cristo.
 - Todo esto lo hace el celo del Señor, por esto es necesario que así como estamos pendientes y con celo hacia afuera.
 - No podemos olvidar que en nosotros “hay pecaminosidad” Por esto no nos podemos permitir a nosotros mismos “negociar con el pecado”.
 - Por esto se requiere hacer este trabajo “**duro de amase diario**”.
 - Es un trabajo diario.
 - Como quien está amasando hasta tener la “consistencia necesaria”.
- Así como reaccionamos con fuerza “hacia el pecado de afuera” como Pinjás.
- También tenemos que “hacer morir el pecado dentro de nosotros”
- Porque somos muy dados a “ver solo hacia afuera”
- Yehoshúa’ “nunca prohibió juzgar”
- Lo que dijo fue: “**quita primero lo que hay en tu ojo, para que veas bien lo que hay en la otra persona**”
- Este es un trabajo, y un ejercicio que hay que “hacerlo bien”
- Así como somos “detallistas para ver esa pajita”, miremos lo nuestro “que es una viga”
- Seamos más claros, coherentes y lógicos, “porque nosotros tenemos una viga”.
- Siempre que vayamos a juzgar, lo primero que necesitamos tener es “autoridad para hacerlo”
- ¿Y cómo logramos esto?

- "Con el celo de Hashem".
- Si vivo en la intolerancia del pecado, tendré autoridad para hacerlo.
- Siendo conscientes que de continuo nos vendrán ataques del enemigo, para llevarnos a "incumplir, abandonar las promesas de Dios"
- Recordemos lo que dijo la mujer: **"La serpiente me hizo olvidar"**
- Recordemos que no conocemos las "maquinaciones del enemigo"
- Por esto tenemos que estar pendiente para que la "Palabra nos alumbre como una antorcha".
- ❖ Tito 1.15 dice: Todas las cosas son puras para los puros, más para los corrompidos e incrédulos nada les es puro; pues hasta su mente y su conciencia están corrompidas.
 - Todo el énfasis práctico de esta porción es para nosotros.
 - Quiere esto decir que nosotros solo debemos tratar, exponer, mostrar solo cosas puras.
 - Esto se debe hacer evidente en nuestro carácter, nuestra casa.
 - Que todo lo nuestro sea claro, honesto; viviendo solo en lo puro.
 - Cuando veamos algo que no sea de pureza bíblica lo detectemos automáticamente; lo discernamos aun a lo lejos.
 - Si alguien nos esta proponiendo algo, comentando e insinuando:
 - Podamos detectar si esta persona es clara o no en sus propuestas.
 - Si la propuesta es contraria a la Escritura.
 - Si, no lo es debo apartarme inmediatamente.
 - Si persisto en escuchar terminare perdido.
 - No se puede dar oído a "lo que es de afuera"
 - Tengamos claro lo que dijo Mashíaj: **"mirad lo que oís"**. Marcos 4.24.
 - Así que estamos llamados a revisar que estamos escuchando. Esto incluye todo:
 - Noticias.
 - Comentarios, opiniones.
 - Lo que el mundo expresa.
 - Y nuestra posición debe ser: no prestarle mayor atención que la que prestamos a la Escritura, y mantenernos al margen.
 - "Lo que viene de afuera", viene con el único propósito de "sacarnos del pacto"
 - HaSatán, solo viene con el propósito de matar, robar y destruir y esto es lo "único que viene del mundo".
 - El Salmo 55.21 dice:" Los dichos de su boca son **más blandos que mantequilla**, Pero guerra hay en su corazón; **Suaviza sus palabras más que el aceite**, Mas ellas son espadas desnudas.
 - El mundo siempre está mercadeando para "supuestamente satisfacer":
 - Soledad.
 - Dinero.
 - Salud. Etc.
 - Para cada situación, el mercadeo presenta una oferta, cosas solo del mundo.

- El mundo se ha vuelto insistente, "usa palabras suaves", como lo expresa correctamente el Salmo.
- Tengamos presente que quien "actúa individualmente y se sale" es el que más expuesto está.
- Entre más apartados del Cuerpo actuamos, Y más individualmente decidimos, más expuestos estamos.
- La estrategia del enemigo: **viene suave, pero hiere por dentro.**
- Así fue la estrategia que usó la Serpiente para atacar a la mujer.
- Igual el mundo viene individualmente, con lisonjas, ofrecimientos, alcanzar sueños, lo promueve con mucha dulzura, "por eso es necesario estar alerta"
- Cualquier cosa de nuestra vida "que venga de afuera" "que nos saca del pacto", NO DEBEMOS NEGOCIAR CON ELLO.
- Ante la más mínima amenaza contra los principios del Pacto, HAY QUE DETENERLA INMEDIATAMENTE.

"Oh 'Adonay, enséñame a reconocer la estrategia del enemigo para destruirme."

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.